
第１回 PTA ミーティング 議事メモ 

副会⾧ 記 

日 時：2025/4/23 20:00-21:00 

場 所：LINE ミーティング 

参加者：教職員 2 名、保護者 25 名（拡大三役含む） 

内 容：以下のとおり 

 

１. オープニング（PTA 会⾧ごあいさつ） 

 お忙しい時間にも関わらず、PTA ミーティングにご参加いただき感謝申し上げる。今回のミー

ティングの目的は、PTA に係る内容を役員だけでなく、会員の皆様からも素直な意見を頂戴し、

より納得いく形にしていくところ。活発な意見交換を頂ければと思う。 

 

２. 本ミーティングの目的、方法 

３. 全体スケジュールの共有 

４. これまでの検討内容紹介 

５. 問題点の提示 

 資料を用いてご説明 

 

６. ディスカッション（ご意見抜粋） 

 会費について、PTA 加入している人はもちろん支払うが、PTA 非加入により支払いしていない

人が対価をもらえるのは不満が出ると思う。 

 会費については思うところはあると思う。子供への対応は平等であることが必要と思う。校⾧

先生と話したとき、親子活動に関しては非会員の方は実費負担をしてもらう考えであるとおっ

しゃっていた。それはそうだろうと思う。 

 会費と、PTA 活動が重要なところと思う。本日の学校説明にて校⾧先生もおっしゃっていたが、

わが子のためではなく、ほかの半田小学校全員の子どものためという趣旨を考え、皆さんに加

入頂ければよいと思う。会費のところは難しいところである。本音としては、会費を払わない、

PTA 役員をしなくて良いとなれば、非加入を選択する家庭が多いと思う。 

 子どもが平等というところはあると思うが、差がないところは引っかかるところと思う。加入

しておらず、お金を払わず、役員もせず。活動に参加できないとするところは難しいところ。

納得できない方も中にはいらっしゃると思う。PTA 活動に積極的に参加してみるまでは、PTA

活動が良くわかっていなかった。自分が積極的に活動に携わっていなければ、入らなくても良

いと思ったかもしれない。実際に活動してみると、学校とのつながりもよくわかってくる。 

 PTA 会費が何に使われているか？詳しく伝えていくことが大切。もしかしたら知らず、役員が

面倒とか、お金がかかるからとして非加入を選択する方もいるかもしれない。ちゃんとした説

明が必要と思う。 

 PTA 活動を通じて、自分の活動が子ども達の笑顔に還元される瞬間に立ち会えて、非常に達成

感があった。 



 自分自身も PTA 活動に積極的に参加し、楽しかった。 

 PTA 自体をよくわからないまま拒絶するのも悪いので、積極的に活動に関わるようになった。

みなさん、PTA が根本的によくわからない。参加にも二の足を踏んでしまう。当たり前に入ら

なければならないなら入るけれど、加入・非加入を選べる場合には考えてしまう。例えば、年

間行事から PTA に係るイベントを抜粋し、それについて加入・非加入の影響を議論するとイメ

ージしやすいと思う。１年生で入った時には親子活動があることを年間行事で見て参加した感

じだが、PTA が親子活動や芸術鑑賞会などを実施していることがわからない。新１年生のご家

庭は、よくわからないままに非加入になったご家庭もいると思う。ミーティングの内容を詰め

ていく、細かい内容を議論していく際には、イベントごとの PTA 関与も知らせた方が良い。 

 PTA の意義、何をやっているかの PR が必要と思う。わからないものにお金を払うのは誰もし

ないと思う。子供たちのためになっている活動がこれだけあるという PR をすればよいと思う。

お金に関しても、負担するところは不平等があると、よくないと思う。PTA 役員の活動の負担

について、やってみるとやってよかったなと思う、やってみて得られるものもあると思う。半

田小の場合には皆さん平等にやるところが特徴としてある。広く様々な役を皆さんに経験して

もらえると PTA の良さが伝わると思う。お金の部分、活動の PR の部分をしていけばよいと思

う。 

 PTA 会費を払うことや、PTA 労働が発生するのに、PTA に入らない家庭も平等にサービスを

受けるのは、PTA に入っている方に不平等感が出る。入らなくていいかなという思考になる。

メリット・デメリットは書面に残す必要があると考えている。PTA 活動で実施している行事が

どれか分かると、パッと見て全部学校行事に見えるところが、PTA 活動がどれかわかる。入ら

ないとどのようなデメリットがあるかがわかると良い。 

 

７. クロージング 

 上記意見の共通的なポイントを紹介 

 PTA 会費、PTA 労働の有無による不公平感を払拭できる仕組みづくりが必要 

 PTA の意義について PR する活動を増やすと良い 

 PTA 会費の用途について、わかりやすくまとめると良い 

 次回以降、細かなところの議論の際には、全ての学校行事から PTA の活動を抜粋し、それ

らについて議論すると良い 

 

 教頭先生ご挨拶 

 皆さんの活動に敬意を表する。制度変更の過渡期であり、どのような学校も同様な問題を

抱える中、議論を重ねることが非常に重要と考える。 

 

以上 


